

Pilatus Post

02 | 2025 | N° 213

Magazin der Pilatus Gruppe
The Pilatus Group Magazine

Unsere neue Maintenance Halle
Our New Maintenance Hangar



PILATUS

On the Hunt

Zwischen Lehrwerkstatt und Jagdrevier: Melanie ist Schweizer Jägerin des Jahres
Between training workshop and hunting ground: Melanie is Swiss Hunter of the Year

Zierlich, stilsicher gekleidet, herzlich im Umgang – und ein freundlicher Berner Dialekt: Begegnet man Melanie Glaus im Arbeitsalltag, würde man ihr wohl Vieles zutrauen – aber wohl kaum, dass sie eine leidenschaftliche Jägerin ist. Jetzt wurde die Ausbildungsverantwortliche unserer Lernenden zur «Schweizer Jägerin 2025 – 2027» gewählt – was für eine Auszeichnung!

«Als «Schweizer Jägerin» bin ich nicht nur eine passionierte Jägerin, sondern auch Botschafterin für die Werte der Jagd in der Schweiz», erklärt Melanie. Mit diesem Titel übernimmt sie die Aufgabe, die Gesellschaft über die Bedeutung und Verantwortung der Jagd im Einklang mit der Natur zu informieren. «Diese Ehrung bedeutet mir sehr viel – sie anerkennt nicht nur meine Leidenschaft fürs Jagen, sondern auch das Vertrauen, das mir entgegengebracht wird, die Jagd und ihre Werte nach aussen zu tragen.»

Petite, stylishly dressed, with a warm personality – and a friendly Bernese dialect. If you were to meet Melanie Glaus at work, you'd probably think her capable of many things – but you might not guess that hunting is her great passion! And there's more: Our Vocational Training Specialist has just been awarded the title "Swiss Hunter of the Year 2025 – 2027" – what an achievement!

“As holder of the ‘Swiss Hunter’ title, I’m not only passionate about hunting itself, I’m also an enthusiastic ambassador for the values which hunting represents in Switzerland”, explains Melanie. And indeed, this title goes hand in hand with a mission to educate people about the importance and responsibilities of hunting in harmony with nature. “It’s an honor that means a lot to me – it’s not only a recognition of my passion for hunting, but also a mark of confidence in my ability to represent hunting and its values to non-hunters.”



Melanie Glaus ist
Schweizer Jägerin
2025 – 2027.

Melanie Glaus is
Swiss Hunter of the
Years 2025 – 2027.



Als Specialist Apprenticeship schätzt **Melanie** insbesondere den Austausch mit den Lernenden.
As a Vocational Training Specialist, **Melanie** particularly appreciates direct, face-to-face contact with our apprentices.

Als «Schweizer Jägerin» möchte Melanie insbesondere Vorurteile abbauen und für mehr Verständnis sorgen: «Ich werde verstärkt in die Öffentlichkeit treten, Vorträge halten und mit verschiedenen Zielgruppen ins Gespräch kommen. Zudem engagiere ich mich dafür, einen respektvollen Umgang mit der Natur und den Wildtieren zu vermitteln und zu zeigen, wie nachhaltig und notwendig die Jagd in der Schweiz ist.»

Im Revier der Besten

Aufgewachsen in einer Jagdfamilie, begleitet Melanie diese Tradition seit ihrer Kindheit – sie ist tief in ihrer Lebensweise und ihrem Werteverständnis verwurzelt. «Für mich ist das Jagen eine Kombination aus Naturerlebnis, Ausgleich zum Alltag und Tradition», betont sie und führt weiter aus: «Die Jagd vermittelt mir Werte, die ich schätze und weitergeben möchte. Gleichzeitig ist es eine Möglichkeit, tief mit der Natur in Kontakt zu treten und einen Moment der Ruhe und Reflexion zu finden.» Besonders prägend war für sie der erste Jagdtag nach ihrer Ausbildung: «Der Moment, als ich zum ersten Mal ein Stück Schalenwild auf ethische Weise erlegt habe, hat mir die Verantwortung, die mit der Jagd einhergeht, noch klarer vor Augen geführt. Es war eine Mischung aus Ehrfurcht und Dankbarkeit, die mich bis heute begleitet.»

As “Swiss Hunter”, Melanie is particularly keen to break down prejudices and foster a better understanding of her favorite sport: “I’ll make more public appearances, give talks and engage in dialogue with various target groups. I am also committed to conveying a message of respectful interaction with nature and wild animals, and to showing how sustainable and necessary hunting is in Switzerland.”

In the territory of the best!

Melanie grew up in a family of hunters, so she’s no stranger to the hunting tradition – she’s very attached to her lifestyle and the values that go with it. “For me, hunting is a combination of close contact with nature, tradition and a great way of balancing out the stresses of everyday life”, she emphasizes, adding “hunting conveys values which resonate with me, which I’d like to share with others. It’s also an opportunity for deep contact with nature, and for finding moments of peace and reflection.” She recalls how her first day of hunting after her training made a big impact on her: “The first time I shot an animal in an ethical manner made me even more aware of the responsibility which comes with hunting. It was a mix of awe and gratitude, sensations that have stayed with me to this day.”

Obwohl die Jagd oft als männerdominierte Welt wahrgenommen wird, fühlt sich Melanie darin keineswegs fehl am Platz: «Ich erlebe es ganz positiv. Als Frau in der Jagd fühle ich mich genauso willkommen und respektiert wie alle anderen», betont sie. Was zählt, sei das Engagement und der respektvolle Umgang mit der Natur und den Wildtieren – unabhängig vom Geschlecht.

Wo Beruf auf Berufung trifft

Auch in ihrer beruflichen Rolle bei Pilatus bringt Melanie viel von dem ein, was sie auf der Jagd gelernt hat – sie ist eine Mentorin mit Zielgenauigkeit. Seit vier Jahren arbeitet sie als Specialist Apprenticeship – eine Aufgabe mit viel Verantwortung und direktem Kontakt zu Lernenden und Auszubildenden. Ihr Alltag ist vielseitig: «Ein typischer Arbeitstag beginnt oft mit der Kontrolle von E-Mails und Bewerbungen sowie der Vorbereitung und Durchführung von Gesprächen.» Darüber hinaus plant und organisiert sie Ausbildungsmodule und entwickelt Ausbildungsprozesse kontinuierlich weiter.

Was sie an ihrer Arbeit besonders schätzt, ist die Vielseitigkeit und die Möglichkeit, direkt mit den Lernenden zusammenzuarbeiten. «Es ist sehr erfüllend zu sehen, wie sie sich entwickeln und wie sie mit jeder Herausforderung wachsen.» Sie sieht ihre Tätigkeit auch als Beitrag zur Zukunft – besonders mit Blick auf den Fachkräftemangel.

Dass sich ihre Fähigkeiten als Jägerin auch in der Berufsbildung auszahlen, liegt für Melanie auf der Hand: «Die Jagd verlangt ein hohes Mass an Geduld, Konzentration und Verantwortungsbewusstsein, was sich auch in meiner Arbeit widerspiegelt.» So sei es beispielsweise wichtig, die Lernenden geduldig und mit präziser Anleitung zu unterstützen, damit sie die nötigen Fähigkeiten entwickeln und Verantwortung übernehmen. Genau diese Eigenschaften machen sie in beiden Rollen erfolgreich – als engagierte Fachspezialistin Berufsbildung und als «Schweizer Jägerin».



Although hunting is often perceived as a male-dominated world, Melanie doesn't feel out of place by any means: "My experience has been very positive. As a woman, I feel just as welcome and respected as anyone else", she comments. Man or woman – what counts is commitment and respectful interaction with nature and the wild animals.

When work is a vocation

Melanie also brings much of what she learns when hunting to her professional role at Pilatus – she's an instructor who keeps her eyes firmly on the target! For the past four years she's been working as a Vocational Training Specialist – a position with a lot of responsibility, involving direct contact with apprentices and trainees. Her work is very varied: "A typical working day often starts with checking emails and applications, as well as preparing and conducting interviews." She also plans and organizes training modules and develops training processes on a continuous basis.

Melanie particularly enjoys the variety of her work and the opportunity to work directly with the apprentices. "It's very gratifying to see how they develop and grow with each new challenge." She sees her work as a contribution to the future – especially in the light of the current shortage of skilled workers.

For Melanie, it's quite natural that her skills as a hunter also come in useful in vocational training: "Hunting requires a great deal of patience, concentration and a sense of responsibility, and that's also true of my work." It's important, for example, to support apprentices patiently, with clear, precise guidance so they can develop the necessary skills and take on more responsibility. And these are precisely the qualities which make her so successful in both roles – as a dedicated Vocational Training Specialist and as a "Swiss Hunter".